



SAVE THE DATE

INTERNATIONALE KONFERENZ

14.11.2025

#Talent4Tomorrow

Fachkräftesicherung
und Beschäftigungs-
potenziale in Europa



Warum eine internationale Konferenz?

Fachkräftesicherung ist, auch aufgrund des demographischen, technologischen und ökologischen Wandels, eine prioritäre Herausforderung sowohl für Unternehmen als auch für die Wirtschafts-, Arbeitsmarkt- und Bildungspolitik in Europa, den Mitgliedstaaten und Regionen. Der Fachkräftebedarf in Deutschland und Europa wächst – zuletzt hatten laut Eurobarometer etwa 4 von 5 kleinen und mittleren Unternehmen Schwierigkeiten, Beschäftigte mit den richtigen Kompetenzen zu finden. Die Konferenz soll als Forum für den Austausch dienen, um gemeinsam zu diskutieren, wie der aktuelle und zukünftige Bedarf an Arbeits- und Fachkräften bestmöglich gedeckt werden kann, und um im internationalen Kontext voneinander zu lernen.

Was passiert bereits?

In einem 2024 veröffentlichten Aktionsplan hat die EU-Kommission als zentrale Handlungsfelder unter anderem die Unterstützung von am Arbeitsmarkt unterrepräsentierten Gruppen, eine Verbesserung der Arbeitsbedingungen sowie der Mobilität innerhalb der EU und die Anwerbung von Fachkräften aus Nicht-EU-Ländern benannt.

2022 hat die Bundesregierung ihre neue Strategie zur Fachkräftesicherung vorgelegt. Um regionale Unterschiede adäquat zu adressieren, befindet sich auch das Land Berlin in einem Prozess zur Erarbeitung einer Fachkräftestrategie unter Federführung der Senatsverwaltung für Arbeit, Soziales, Gleichstellung, Integration, Vielfalt und Antidiskriminierung (SenASGIVA).

Welche Schwerpunkte setzt die Konferenz?

-  Erwerbspotenziale erschließen und Arbeitsmarktbeteiligung fördern
-  Künstliche Intelligenz menschenzentriert gestalten
-  Fachkräfteeinwanderung: Anwerben & Halten von Talenten
-  Gute Arbeit & Qualifizierung als Schlüssel für die Fachkräftesicherung